SÍNTESIS DE NOTICIAS

SÁBADO 03 DE JULIO DE 2010

PESQUERÍA

AMPLÍAN PRIMERA TEMPORADA DE PESCA DE ANCHOVETA

El Ministerio de la Producción (Produce) decidió ampliar la primera temporada de pesca de los recursos anchoveta (Engraulis ringens) y anchoveta blanca (Anchoa nasus), autorizada hasta el 31 de julio de 2010, en tanto no se alcance el límite máximo total de captura permisible fijado. La nueva resolución ministerial emitida con este fin hace referencia al Decreto Legislativo N° 1084, que establece un sistema de administración basado en la asignación de límites máximos de captura aplicable a la extracción de ambas especies destinadas al consumo humano directo (CHD) de la región norte-centro del litoral. (Web Fis.com)

http://www.sea-world.com/fis/worldnews/worldnews.asp?monthyear=7-2010&day=2&id=37118&l=s&country=0&special=&ndb=1&df=0

NO A LA IMPUNIDAD AMBIENTAL (Editorial El Comercio)

El cuantioso derrame de relaves mineros en Huancavelica no es un accidente más, sino que constituye un desastre ecológico y ambiental que obliga a las autoridades a actuar con urgencia para revisar el marco legal en que actúan los enclaves mineros y el sistema de monitoreo de los PAMA (Programa de Adecuación y Manejo Medio Ambiental), así como para sancionar severamente a los responsables. Los desechos tóxicos han contaminado los ríos Mantaro, Escalera, Huachocolpa, Opamayo, Lircay, Urubamba, Cachi y otras fuentes de agua, lo que afecta los ecosistemas, fuentes de agua dulce y cadena alimenticia de una amplia zona del país. ¿Quién responde por esto? Por lo pronto, la Autoridad Nacional del Agua (ANA) ha anunciado, con varios días de retraso, que ya inició el proceso contra la Compañía Minera Caudalosa, que podría recibir una mult a de entre 5 y 10.000 UIT. ¿Es esto suficiente para recuperar a su estado original la zona afectada y resarcir a los afectados de los tremendos daños causados por una desgracia que pudo evitarse? La agricultura, ganadería, piscigranjas y empresas agroindustriales han resentido fuertemente esta tragedia y tardarán mucho en reponerse. ¿Y qué decir de la población en general que ve escasear el agua para beber y preparar sus alimentos, pues hasta el agua subterránea ha sido contaminada? (...) (El Comercio A4)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/no-impunidad-ambiental/20100703/504688

FONCOPES (Aviso)

Pago de segunda cuota de aporte fijo del 05 al 09 de julio. (Trome 7)

DELINCUENTES ARMADOS ASALTAN UN CAMIÓN CON LANGOSTINO

TUMBES.- Cuatro delincuentes encapuchados y armados asaltaron un camión que transportaba dos toneladas de langostino. El conductor fue abandonado en una quebrada del distrito de Corrales. Después de un tenaz operativo, la Policía encontró el vehículo en una chacra, pero no había un solo langostino. La mercadería habría sido trasladada al sur. (Correo 6)

MYPE E INDUSTRIA

"ALCALDES DEBEN FACILITAR APERTURA DE NEGOCIOS"

Menos discursos y mayor competitividad. Si bien estamos a 5 meses de las próximas elecciones municipales y regionales, poco o nada se ha dicho en los planes de trabajo de los candidatos sobre sus eventuales políticas a seguir en la línea de la simplificación de trámites y por ende a la eliminación de cualquier sobrecosto a los negocios que buscan sobresalir en los diferentes distritos o provincias del país. Es por ello que los principales gremios como la Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas (Confiep) y la Cámara de Comercio de Lima (CCL) demandaron a los aspirantes al "sillón municipal" a facilitar la apertura de negocios y apoyar así el desarrollo competitivo de la economía nacional. "Reducir significativamente la larga lista de trámites y pagos que los negocios tienen en la actualidad debe formar parte fundamental de los planes de gobierno municipal a fin de que las pymes y empresarios que se animen a iniciar una inversión no sean desanimados apenas lleguen a la ventanilla de una determinada comuna", sostuvo José Miguel Morales Dasso, ex presidente de la Confiep. (Expreso 5 A) http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=106550&Itemid=34

CAPACITAN A LAS PYMES

La Caja Metropolitana realizó en Piura la segunda jornada de capacitación a sus clientes de la pequeña y micro empresa con la participación de la Universidad ESAN. El objetivo fue brindarles conocimientos estratégicos para su desarrollo y progreso. (Ojo 19)

SNIP SERÁ MODIFICADO A FIN DE AÑO

El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) estimó que las modificaciones al Sistema Nacional de Inversión Pública (SNIP) estarán listas a finales de año, en el marco de los nuevos retos de esta herramienta al 2021, los que implican una simplificación de procesos. "La intención es básicamente incorporar nuevas metodologías al SNIP, por ejemplo, incluir la prevención de desastres, el cambio climático, **la innovación tecnológica**, entre otros aspectos", señaló el viceministro de Economía, Carlos Casas. (Expreso 4 A)

SNIP DESCENTRALIZADO

La titular del MEF, Mercedes Aráoz, comentó que desde la creación del Sistema Nacional de Inversión Pública (SNIP), hace diez años, esta instancia ha declarado viables cerca de 108 mil proyectos de inversión por un valor mayor a los S/. 123 mil millones y, de este monto, cerca del 70% corresponde a los gobiernos regionales y locales. (Expreso 4 A)

EMPRESAS PIDEN CELERIDAD PARA OBRAS POR IMPUESTOS

Diversos empresarios demandan mayor celeridad de los gobiernos regionales y locales con la finalidad de ejecutar más obras por impuestos. Juan Malpartida, director legal de Unión de Cervecerías Peruanas Backus y Johnston, dijo que según información de Proinversión existen más de 50 proyectos que están en proceso de evaluación para ejecutarse bajo este mecanismo de obras de impuestos. (La República 14) http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20100703/14/node/276151/todos/14

MULTARÁN A EMPRESAS SI NO PAGAN HORAS EXTRAS

El Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo (MTPE) intensificará la fiscalización del pago de horas extras en las empresas a nivel nacional a partir del 15 de julio, anunció la titular del sector, Manuela García. "Seremos los primeros en hacer una denuncia de aquellos empleadores que no respetan la jornada de trabajo. Si el trabajador labora más de ocho horas el empleador está en la obligación de pagarle esas horas extras. Nadie trabaja ahora en forma gratuita", dijo. Sostuvo que esta labor de fiscalización ya se aplica en el marco del Plan de Registro Obligatorio de Trabajadores en Planilla (Plan Reto); sin embargo, se potenciará aún más desde la segunda quincena de este mes. (Expreso 6 A) http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com content&task=view&id=106552&Itemid=34

EMPRESAS DE ESPAÑA BUSCAN OPERAR EN PERÚ

Unas 40 empresas españolas buscarán oportunidades comerciales en el Perú aprovechando el Foro de Inversiones y Cooperación Empresarial que se realizará entre el 6 y el 7 de julio en Lima. La Oficina Económica y Comercial de la Embajada de España confirmó que el día de la inauguración del foro se firmará un memorándum de entendimiento entre el Instituto Español de Comercio Exterior y Proinversión para fortalecer las relaciones económicas y comerciales. Los rubros de interés son el industrial, el tecnológico y el financiero. La misión empresarial que llega a Lima factura, en conjunto, más de US\$5,800 millones. (Perú.21-9, Expreso 7 A)

http://peru21.pe/impresa/noticia/empresas-espana-buscan-operar-peru/2010-07-03/279041

EMPRESA DEL GRUPO GLORIA EN LA MIRA DE SER NACIONALIZADA

La empresa de lácteos que tiene el Grupo Gloria en Bolivia, de nombre PIL Andina S.A., corre el riesgo de ser nacionalizada por el gobierno del presidente Evo Morales, tal como ya ocurrió hace un par de años con otra compañía donde la peruana Graña y Montero mantenía un porcentaje de participación. Debido a un pedido de un gremio de regantes de Cochabamba, la ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Antonia Rodríguez, adelantó que se analiza el camino de la estatización de la firma que actualmente lidera el mercado boliviano con más de 60% de participación. "Hay que estudiar. A través de la PIL, se debe beneficiar a los bolivianos y si se nacionaliza tendrá que dar el mejor servicio", informaron los diarios de ese país. (El Comercio B2, Perú.21-10, Correo 8, Expreso 1 A)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/empresa-grupo-gloria-mira-nacionalizada/20100703/504684

LÍMITES A PROPIEDAD AGRARIA SIN RESPALDO

La propuesta aprista que busca restringir la propiedad de las tierras agrícolas no cuenta con respaldo en el interior del Ejecutivo. Todo apunta a que los problemas de abusos de posición de dominio por parte de las empresas serán corregidos a través de modificaciones a la Ley Antimonopolio. (Perú.21-9) http://peru21.pe/impresa/noticia/limites-propiedad-agraria-sin-respaldo/2010-07-03/279039

ESTADO NEGOCIARÁ EN POCOS DÍAS NUEVO APORTE MINERO

Aunque hace unas dos semanas había opinado en favor de prorrogar el aporte minero voluntario, el viceministro de Minas, Fernando Gala, anunció ayer lo que será la decisión final del Gobierno: negociar con las mineras para que continúe ese fondo hasta el 2015. Al anunciar esta prórroga, Gala enfatizó que

esperaba que en esta nueva etapa el avance en la ejecución de los proyectos sea mucho más rápido, porque ya se pasó la etapa de aprendizaje. (El Comercio B3)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/estado-negociara-pocos-dias-nuevo-aporte-minero/20100703/504699

EL PERÚ SÓLO HA RECIBIDO EL 0.07% DE BONOS DE CARBONO DEL MUNDO

Según la revista noruega "Point Carbon", el Perú ocupa el sexto lugar entre los países con mayor atractivo del mundo para la venta de los llamados bonos de carbono, pero apenas ha colocado el 0,07% de los certificados de ese tipo que se han emitido en el mundo entero. Estamos tan rezagados que Chile, Colombia y Ecuador nos superan con entre tres y 15 veces el número de bonos adquiridos por empresas o países por la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero. (El Comercio B4)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/peru-solo-ha-recibido-07-bonos-carbono-mundo/20100703/504603

COMITÉ DE PLÁSTICOS

El Comité de Plásticos de la SNI eligió a su nueva Junta Directiva para el periodo 2010-2012 asumiendo la presidencia Eduardo Farah, como primer vicepresidente Bruno Melandri. (Expreso 2 A)

AYUDA A JOYERÍA ARTESANAL

El Mincetur, la Confederación Mundial de Joyería, ÁDEX y el Senati firmaron un convenio de cooperación con una inversión de US\$6,2 millones para solventar el programa Fortalecimiento de Capacidades de la Joyería Artesanal. (El Comercio B7)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/breves-economicos 1/20100703/504711

BAÑADOS EN CHOCOLATE

A tres horas de Tarapoto, en la espesura de la selva de San Martín, crece un producto gourmet dirigido a la chocolatería fina mundial: el cacao orgánico peruano. Los agricultores y cooperativas de Alto El Sol ofrecen al mundo –sus compradores vienen sobre todo de Suiza- un fruto de primera calidad que crece donde alguna vez solo se cultivaba hoja de coca. Este grano será una de las estrellas en el Primer Salón del Cacao y Chocolate 2010, que se realizará en el Hotel Sheraton de Lima, del 8 al 10 de julio. (El Comercio – Revista Somos – 112-113)

DISTRIBUYEN MEDICINAS VENCIDAS

Dos gestantes denunciaron que en una campaña médica organizada por el candidato a la alcaldía de Ventanilla, Pedro Spadaro, les regalaron medicinas que tenían como año de vencimiento el 2009. (Correo 5)

VIEJO TONEL ABRE BODEGA EN ICA

Agroindustrial Viejo Tonel, empresa productora de piscos, luego de invertir US\$300 mil, inauguró su nueva bodega ubicada en el distrito de Guadalupe, departamento de Ica. Asimismo, la empresa informó que el 90% de su producción se consume en el Perú; el resto se exporta. (El Comercio B10)

EMPRESA TEXTIL SE MODERNIZA

Sudamericana de Fibras relanzó su nueva imagen y su estrategia comercial. Con esto busca llegar a sus consumidores finales a través de su marca bandera Drytex e incentivar la elaboración de prendas tejidas a mano e impulsar el consumo de fibra acrílica. (Correo 8)

METRO ABRE TIENDA EN TRUJILLO

Cencosud Perú abrió su primer proyecto propio en el interior del país con la apertura de un hipermercaco Metro en Trujillo. La inversión supera los \$15 millones. Cencosud Perú suma 12 hipermercados Metro en el país. (Correo 8)

REANUDAN OPERACIONES EN MINA DE COBRE CAÑARIACO

CHICLAYO. Gran expectativa ha generado la reanudación de las actividades en la mina Cañariaco, ubicada en el distrito altoandino de Cañaris, en Lambayeque, donde se confirmó la presencia de reservas estimadas en 8 mil millones de libras de cobre valorizadas en más de US\$20.000 millones. La operación está a cargo de la empresa Exploraciones Milenio-Candente Resource. (El Comercio B3)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/reanudan-operaciones-mina-cobre-canariaco/20100703/504652

FECHA DE ESTRENO DE PLANTA DE KALLPA

Kallpa Generación inaugurará el próximo viernes 9 de julio su tercera central termoeléctrica a gas natural de 196 megavatios bajo el sistema de ciclo combinado, tras completar una inversión de US\$100 millones en un período de 18 meses. (El Comercio B10)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/piqueo-empresarial 1/20100703/504713

DOE RUN SIN EVIDENCIAS DE REANUDAR OPERACIONES

"A pesar de su compromiso, Doe Run no ha mostrado ningún documento que evidencie la posibilidad de que se reanudarán las operaciones en La Oroya. Todas las empresas mineras tienen que cumplir la ley y si algunas no lo hacen tomaremos las medidas del caso". Fernando Gala, viceministro de Minas. (Expreso 2 A)

ACTUALIDAD

GOBIERNO REMODELARÁ 186 COLEGIOS

Tras la modernización de 21 colegios emblemáticos de Lima, el Gobierno hará lo propio con 26 centros educativos de las capitales departamentales y, después, con otros 160 planteles de provincias, anunció ayer el presidente Alan García Pérez. "La transformación del sistema educativo continúa paso a paso, firme, debidamente financiada por el Estado, que hace los esfuerzos necesarios para que este ejemplo de las instituciones emblemáticas de Lima se repita en provincias", afirmó. (El Peruano 3)

FIRMAN PACTO DE NACIÓN EN CONTRA DE CORRUPCIÓN

Los representantes de los poderes del Estado, los partidos políticos y las organizaciones de la sociedad civil suscribieron ayer el Pacto de Nación contra la Corrupción, que, entre otros aspectos, busca promover medidas específicas para hacer frente a ese flagelo. Se trata de un compromiso que contiene mecanismos para hacerlo efectivo y no dependiente del Poder Ejecutivo, afirmó el presidente del Poder Judicial y de la Comisión de Alto Nivel Anticorrupción, Javier Villa Stein, quien fue el primero en firmar el acuerdo. (...) De parte del Gobierno nacional, suscribió el documento el presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez, quien señaló que este documento marca un hito por el compromiso de las diversas instituciones en la lucha anticorrupción. Por ello, abogó para que sea sostenible en el tiempo. (El Peruano 5)

LUGO LLEGARÁ A LIMA EL LUNES EN VISITA OFICIAL

Fernando Lugo, presidente de Paraguay, llegará pasado mañana a Lima para iniciar una visita oficial que contempla, entre otras cosas, un encuentro con el presidente Alan García –a quien le impondrá la condecoración de la Orden Nacional del Mérito– y una entrevista con el titular del Congreso, Luis Alva Castro. El mandatario peruano también tiene previsto condecorarlo con la Orden del Sol del Perú. (Perú.21-7)

http://peru21.pe/impresa/noticia/mas-informacion/2010-07-03/279035

INVERSIÓN PÚBLICA SE SITUARÁ EN 6.2% DEL PBI ESTE AÑO

La ministra de Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz, señaló que la inversión pública representará el 6.2% del Producto Bruto Interno (PBI) este año y cerca del 6.5% en el mediano plazo. Indicó que el nivel previsto para el 2010 es superior al del año pasado, de 5.3%, y que significó la cifra récord de 20,000 millones de soles. (Expreso 4 A)